

緑が丘の台地にて

甲斐市立双葉中学校
学校だより 第 6号
平成28年 9月 1日
発行 長田 靖

合い言葉は‘チーム双中’ 実りの秋に向けて、好スタートを!

学校に生徒たちの元気な声や笑顔が戻り、2学期がスタートして1週間が経ちました。

1学期の終業式で、‘〇〇を制する者は…’をたとえに、自分と向き合い、必要な力を付けて「夏の勝者」になろうとお話ししました。夏休み期間中、それぞれの場所ではがんばっている生徒の様子や、大会での活躍がいくつも伝えられました。

8月25日(木)の始業式では、各学年の代表生徒(1年生Hくん、2年生Tさん、3年生Nさん)が夏休みの反省と2学期の抱負を発表しました。しっかりとした内容で、発表態度もとても立派でした。2学期を迎える心構えが力強く表現され、聞いている側も「よしっ、がんばるぞっ!」という気持ちになりました。



さて、この夏休み中に、ブラジルのリオデジャネイロでオリンピックが開催され、日本選手の活躍や感動の場面をたくさん目にすることができました。柔道や体操、競泳、卓球などメダルラッシュに日本中が盛り上がりました。私は始業式で、銀メダルに輝いた陸上男子4×100mリレーの話を取り上げました。

決勝進出や日本人初の9秒台が期待された男子100mでしたが、準決勝までに日本人選手は敗退、また誰も10秒を切ることはできませんでした。そんな4人のチームが、決勝でボルト選手がアンカーを努めたジャマイカチームに次いで2位、銀メダルを獲得したのです。

日本チームは、バトンパスのスピードと正確さで世界に知られていました。しかし、このバトンパス技術だけでは世界と戦うことはできなかったと思います。前日の予選は全体の2位で通過はしたものの、その記録では他国がメンバーを入れ替えて勝負に出てくる決勝でメダルに届きません。そこで、選手達は話し合いました。「半足にする?」「いや4分の1でいこう」

選手達はリレーのスタート前、自分がスタートする地点から自分の靴を使って逆方向へ距離を測り、テープを貼ります。そこに前の走者が来たら自分がスタートする、その目印にするためです。この位置を、2走の飯塚選手は予選より4分の1足分、遠ざけました。時速40キロ近い世界だけに、数センチの差でも影響は大きいのです。

前の走者がより遠くにいる時点でスタートすれば、それだけスピードに乗ったところでバトンを受け取ることができます。しかし、テイクオーバーゾーン(バトンの受け渡し区間)内でバトンをもらえず、失格になるリスクも増えます。

1走の山形選手がスタートダッシュを決め、飯塚選手がつけたマークを通過。それを見て、飯塚選手がスタートしました。2人の距離はなかなか縮まりません。それでも飯塚選手は走りを緩めませんでした。「気配はなかったけど、来ると信じていた」

山形選手はゾーンぎりぎりまで追いつきました。3走の桐生選手は4分の1足分、アンカーのケンブリッジ選手は半足分、それぞれテープの位置を遠ざけました。これが、予選より0秒08記録を詰めることにつながりました。予選の記録のままなら、カナダを下回っていました。

個人種目のメダリスト相手に、工夫と練習を通じて培った信頼感で堂々と立ち向かっていたのです。チームで戦うことで、個々の持つ力や良さが引き出されるという良い例だと思います。

私たちも、「**チーム双中**」を合い言葉にがんばる、そんな2学期にしたいものです。

学園祭特別日課が始まります

16日（金）と17日（土）に行われる第53回誠樹祭（学園祭）に向けて、準備や練習のための時間を確保するため、特別日課を実施致します。生徒達は通常と少し異なるパターンで生活することになりますが、保護者の皆さまのご理解とご協力をお願い申し上げます。

具体的には、明日（9月2日）から次のような時程となります。

- ◇ 短縮（45分）5時間授業
- ◇ 放課後の時間は準備や練習優先
 - A時間 2：50～3：30 学級・学年など
 - B時間 3：40～4：20 学級・学年など
 - C時間 4：30～5：10 実行委員会など
 - D時間 5：20～6：00 実行委員会など
- ◇ 活動終了 6：00 下校完了 6：15

準備や練習に熱が入るあまり、授業をはじめとする通常の活動が疎かにならないよう配慮していきたいと思っています。また、徐々に日が短くなり、天気によっては暗くなるのが早い日も想定されます。下校の安全にも気をつけていきます。

昨年もそうでしたが、この学園祭に生徒たちは本当に真面目に、一生懸命に取り組みます。ご家庭でも夕食時の話題にするなどして、励ましていただけると幸いです。けがを防止する意味からも、休養を十分に取らせてください。ジャージの洗濯など、いろいろとお手数をおかけしますが何卒ご協力くださいますようお願い申し上げます。

頑張った夏！燃えた夏！（県総体等）

- ・柔道 男子団体 ○5-0甲府城南 ●0-5下吉田
- ・サッカー ●1-2敷島
- ・剣道 男子団体 第4位…関東大会へ 女子団体 1回戦敗退
- ・バレー ●0-2韮崎西
- ・バス女 ●45-76富士学苑
- ・ソフトテニス 男子団体 第2位…関東大会へ 個人Y・O組 関東大会3回戦進出
女子団体 第3位…関東大会へ
- ・陸上 笛吹ジュニア研修大会 Tくん男子シグナル3位
2年男子 Fくん3000m1位 走幅跳Yくん2位 総合3位
共通女子 Nさん100m3位 4×100mR…共に関東大会へ
北麓カナル 2年男子1500m Fくん2位
1年女子100m Hさん5位
2年女子1500m Sさん8位 110mHMさん1位（J0へ）
3年女子100m2位 Nさん（J0へ） 110mH Iさん7位
走高跳4位 Kさん
- ・水泳 Uくん関東大会へ
- ・卓球 女子団体 ○3-1下吉田 ●0-3石和
- ・新体操 個人総合 1位 Sさん（ロープ1位，フープ1位）…関東大会へ
- ・吹奏楽 県コンクール A部門 銀賞
- ・美術 UTY教育美術展 テレビ山梨賞 Hさん 優秀賞 Mさん，Hさん
- ・科学 県内研修
- ・野球 韮崎RCクラブ大会 優勝 甲斐市RCクラブ大会 優勝

